

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

1 -----No dia vinte e seis do mês de novembro do ano de dois mil e dezanove, nesta
2 vila de Bombarral, e no salão nobre do edifício dos Paços do Município, realizou-se
3 uma reunião pública e ordinária da Câmara Municipal de Bombarral, com a presença
4 do Senhor Presidente da Câmara Ricardo Manuel da Silva Fernandes, do Senhor
5 Vice-Presidente da Câmara Nuno Alexandre Gomes Vicente, e dos Senhores
6 Vereadores Patrícia Alexandra Costa Pereira de Paula, Vítor Manuel Ferreira da
7 Fonseca, José Manuel Gonçalves Vieira, Nuno Manuel Mota da Silva e Rosa Maria
8 Bastos Gonçalves Guerra. -----

9 -----Secretariou a reunião a técnica superior Ana Rute Mil-Homens Martins. -----

10 -----Pelos 10:00 horas foi a reunião declarada aberta pelo Senhor Presidente da
11 Câmara. -----

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

12
13 **0798. Ata n.º 23/2019:** Depois de lida e achada conforme, foi deliberado por unanimidade
14 dos membros presentes na reunião respetiva aprovar a ata n.º 23/2019, respeitante à
15 reunião ordinária do dia 29 de outubro de 2019. -----

16 **Do senhor Presidente da Câmara:** -----

17 **0799. Voto de pesar - Vasco Antunes:** “Expressamos o nosso voto de pesar pelo
18 falecimento do Sr. Vasco Antunes, Chefe do Quadro de Honra da Associação
19 Humanitária dos Bombeiros Voluntários do Bombarral. À família enviamos as nossas
20 sentidas condolências.” -----

21 ----- Os Senhores Vereadores José Manuel Gonçalves Vieira e Nuno Manuel Mota
22 da Silva do PSD e a Senhora Vereadora Rosa Maria Bastos Gonçalves Guerra do
23 CDS/PP subscreveram esta declaração. -----

24 **0800. Reunião com o administrador da Rodoviária do Oeste:** “No passado dia 30 de
25 outubro reuni com o Sr. Administrador da Rodoviária do Oeste. Reunião que serviu
26 essencialmente para acertar pormenores relativos às obras de reabilitação do Centro
27 de Coordenador de Transportes, mas foi aproveitada para alertar para outras questões
28 tais como: Paragem das Rápidas dentro do recinto afeto ao Centro Coordenador a
29 partir de 11 novembro e não no seu exterior; Melhoria do serviço nos períodos sem
30 aulas; Reposição da paragem junto ao loteamento industrial de São Brás; Inclusão da
31 paragem do Centro de Saúde nos diversos circuitos.” -----

32 **0801. Orçamento Participativo:** “Teve início no dia 1 e prolonga-se até ao próximo dia 30
33 de novembro o período de votação das propostas apresentadas no âmbito do
34 Orçamento Participativo do Bombarral. A votação pode ser efetuada através de
35 votação on-line em op.bombarral-cm.pt ou, em alternativa, voto em papel na Câmara
36 Municipal e nas Juntas de Freguesia. Apelo a todos os Senhores Vereadores que
37 divulguem e apelem também ao voto dos munícipes.” -----

38 **0802. Almoço na coletividade do Cintrão:** “No passado dia 1 de novembro estive presente
39 no almoço na Coletividade do Cintrão para a celebração de mais um aniversário, o
40 38.º da Associação.” -----

41 **0803. Transferência de competências na área da Saúde:** “No passado dia 4 de novembro,
42 reuni com a Dra. Ana Pisco, da ACES Oeste Norte sobre a transferência de
43 competências na área da Saúde para o Município do Bombarral.” -----

44 **0804. Bombarral: Capital nacional da promoção do sucesso escolar:** “O Ministro da
45 Educação, Dr. Tiago Brandão Rodrigues, esteve na quarta-feira, dia 6 de novembro na
46 Escola Básica e Secundária Fernão do Pó, para participar na sessão de abertura do

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 47 seminário de lançamento do Projeto Comunidades de Aprendizagem, que consiste na
48 dinamização de ações com vista à redução do abandono e insucesso escolar. A
49 sessão de abertura contou ainda a Dr.ª Patrícia Perez-Gomez, em representação do
50 Serviço de Apoio às Reformas Estruturais da Comissão Europeia, e a Dr.ª Rosa Valls,
51 representante da Equipa CREA - Community of Research in Excellence for All da
52 Universidade de Barcelona.” -----
- 53 **0805. Seca do Chafariz de São Mamede:** “No passado dia 6 tivemos uma reunião que
54 sentou à mesma mesa o Executivo Municipal, a APA (na pessoa do seu responsável
55 regional, Eng. Carlos Castro, que se fez acompanhar de mais uma técnica) e uma
56 comissão representativa dos moradores de São Mamede. A reunião serviu para dirimir
57 pontos de vista quanto às causas prováveis do desaparecimento da água, tendo ficado
58 evidente as limitações da APA para poder averiguar as reais causas do sucedido.
59 Contudo, ficou a APA de fazer uma verificação dos pontos de captação de água
60 autorizados na envolvente e outra eventual informação que possa contribuir para a
61 perceção do ocorrido. Foi avançado que só será possível conhecerem-se as causas
62 com um estudo elaborado por especialistas em Geotecnia. Por várias vezes a APA
63 referiu que o Chafariz não se encontra registado, pelo que na ausência desse registo
64 não existem mecanismos legais que permitam inviabilizar a autorização de captações
65 na sua envolvente. O registo tornou-se obrigatório com a publicação de legislação de
66 2005 tendo o prazo de registo sido prorrogado até 2010.” -----
- 67 **0806. Reunião com a nova Direção da União Cultural, Recreativa e Desportiva Poense:**
68 “Recebi a nova direção desta associação que veio demonstrar toda a sua
69 disponibilidade e vontade em revitalizar a referida associação. Representam um grupo
70 que nasceu da vontade dos mais novos em voltar a dar vida àquela associação (um
71 grupo de mais de 20 pessoas). Estiveram presentes a Presidente, Carla Marques, a
72 Vice-Presidente, Carla Santos e em representação da Assembleia Geral, Elisabete
73 Cavalcante. Vieram aferir que tipos de apoio poderiam receber do Município e
74 demonstrar disponibilidade para colaborar nas diversas iniciativas organizadas pela
75 Câmara Municipal. Foi-lhes referida a necessidade de iniciar com urgência a
76 legalização da sua sede.” -----
- 77 **0807. Festa de S. Martinho na Delgada:** “Estive presente na tradicional Festa de S.
78 Martinho, na Delgada.” -----
- 79 **0808. Encontro de Coros em A-dos-Ruivos:** “No sábado, dia 9 de novembro estive
80 presente com a Senhora Vereadora Patrícia Pereira, no Encontro de Coros em A-dos-
81 Ruivos com a presença do Coral Alma Nova – Maestro Fernando Lino; Coral Stella
82 Maris – Maestro João Sebastião Fez e o Coro Municipal da Lourinhã com o Maestro
83 Carlos Pedro Alves. Uma excelente tarde cultural organizada pelo Centro Cultural,
84 Desportivo, Recreativo e Social de A-dos-Ruivos.” -----
- 85 **0809. Cerimónia do dia do Armistício – Serra do Picoto:** “Estive presente ontem, dia 11
86 de novembro na Cerimónia do Dia do Armistício, na Serra do Picoto. Esta cerimónia
87 tem por finalidade recordar todos os militares que foram mortos em combate e que
88 assinala o fim simbólico da Primeira Guerra Mundial, que aconteceu pelas 11 horas do
89 dia 11 de novembro de 1918. É uma homenagem que é também dirigida aos militares
90 que faleceram em todos os conflitos que ocorreram desde então. A Serra do Picoto é o
91 local escolhido para a realização desta cerimónia simbólica, que acontece há já vários
92 anos, que está relacionada com a Batalha da Roliça, travada em 1808 entre os

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 93 exércitos português e inglês e as tropas de Napoleão, aquando das primeiras Invasões
94 Francesas. Nesse conflito foram muitos os soldados que perderam a vida em
95 combate, entre os quais o tenente-coronel George Lake, oficial inglês que se encontra
96 sepultado precisamente no local onde terá sido morto. Entre outros momentos, a
97 cerimónia contou com a colocação de uma coroa de papoilas junto ao cruzeiro da
98 Serra do Picoto.” -----
- 99 **0810. Comemoração do Magusto com "Universitários 50+":** “Decorreu ontem também,
100 nas instalações da antiga Escola Primária do Bombarral, o Magusto que teve uma
101 adesão formidável de dezenas de universitários que cada vez mais ao assumirem
102 estas atividades constituem para o nosso executivo um gosto enorme e termos estado
103 presentes é prova disso. Todos apresentavam, sem dúvida nenhuma, uma grande
104 componente de boa disposição, o que faz com que nós todos fiquemos extremamente
105 honrados e com vontade de continuar com os Universitários 50+ e de desenvolver e a
106 ampliá-la cada vez mais.” -----
- 107 **0811. Dia aberto à Comunidade na Unidade de Saúde Familiar (USF):** “Hoje, na USF do
108 Bombarral está a decorrer o “Dia Aberto à Comunidade” em que são convidados todos
109 os utentes da USF a participar em várias atividades, tais como: “Conversas com
110 papás; Como prevenir quedas; Como fazer o testamento vital; Tabaco – Apague essa
111 ideia e Para que servem as Unidades Familiares”. Encontra-se também disponível
112 vacinação contra a gripe para maiores de 65 anos e para pessoas com diabetes.
113 Referir que a própria Câmara Municipal contribuiu na medida em que divulgou este
114 evento, mas também, com uma aula de ginástica e outra de dança, ministradas por
115 técnicos do Município.” -----
- 116 **0812. Reconhecimento pelo trabalho desenvolvido pelo Senhor Chefe de Gabinete, Dr.
117 Marco Almeida:** “Quero dirigir uma palavra de agradecimento ao Senhor Chefe de
118 Gabinete, Dr. Marco Almeida pelo empenho, dedicação e trabalho efetuado em prol
119 desta Autarquia. Desejos da minha parte e do nosso executivo de sucessos, tanto
120 pessoais como profissionais na sua nova atividade.” -----
- 121 **Da Senhora Vereadora Patrícia Pereira:** -----
- 122 **0813. Halloween no Bombarral:** “Na noite dia 31 de outubro de 2019, as ruas da vila do
123 Bombarral, foram palco de mais uma edição da Halloween Walk 4 Fun, que contou
124 este ano com 550 pessoas inscritas. Numa organização encabeçada pelo Clube
125 Desportivo do Bombarral, o evento contou com o apoio do Município do Bombarral e o
126 envolvimento de muitas outras associações e entidades do concelho, nomeadamente
127 o CLDS 3G Bombarral Social, o Grupo Motard “Os Ursos”, do Vale Covo, o Grupo de
128 Teatro Amador “Os Lendários”, da Delgada, a União Cultural e Recreativa do
129 Bombarral, a Rádio Miúdos e o Rotary Club do Bombarral. No evento participaram
130 também as turmas dos cursos profissionais de Desporto, de Turismo Rural e
131 Ambiental e de Cozinha/Pastelaria do Agrupamento de Escolas Fernão do Pó, bem
132 como alguns estabelecimentos comerciais, como foi o caso do Caracol Azul, do
133 Celestino Fotógrafo, da Elia Modas, da Loja da Sósó e do Photodiniz. Para a
134 concretização de mais uma edição da Halloween Walk 4 Fun foi igualmente importante
135 o apoio disponibilizado pela Agência Guerra, Agência S. Sebastião, Quiosque S.
136 Salvador e O Melro. Concluída a caminhada em busca das pistas que permitiam
137 finalizar o percurso, os participantes foram convidados a deslocarem-se até aos

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 138 Claustros do Palácio Gorjão, onde teve lugar uma “Scary Party” ao som das músicas
139 selecionadas pelo Dj Gabi.” -----
- 140 **0814. Projeto Saudavelmente:** “Voltou a ter início na quinta-feira passada a colaboração
141 entre o Município e o Projeto Saudavelmente que tem como objetivo intervir com
142 crianças nos Jardins de Infância e no 1.º Ciclo de forma a promover a saúde mental,
143 através de sessões. No Jardim de Infância a temática das sessões são as emoções, e
144 no 1.º Ciclo a temática é o Bullying.” -----
- 145 **0815. Recriação histórica efetuada pelo Grupo “Os Lendários”:** “Estive presente este
146 sábado na recriação histórica que os Lendários levaram o cabo na Festa de São
147 Martinho, na Delgada e que já fizeram também no Festival do Vinho, onde é sempre
148 uma alegria poder ver estas crianças do nosso Município e, neste momento, contam
149 com um novo elemento de apenas 4 anos, a vestirem o papel de antigos aldeões e a
150 falarem um bocadinho do que foi a história do Bombarral.” -----
- 151 **Do Senhor Vice-Presidente:** -----
- 152 **0816. Jantar de Entrega de Prémios do “Concurso de Vinhos de Lisboa 2019”:** “No
153 passado dia 8 de novembro estive presente no jantar de entrega de prémios do
154 Concurso de Vinhos de Lisboa 2019, que decorreu, como tem sido hábito, nos Paços
155 do Concelho da Câmara Municipal de Lisboa, tendo sido atribuídas as medalhas de
156 excelência, medalhas de ouro e medalhas de prata aos melhores vinhos da região
157 demarcada dos Vinhos de Lisboa 2019. A Companhia Agrícola do Sanguinhal, pelos
158 vinhos Brancos “Sanguinhal” da Casta Arinto & Chardonnay e “Quinta das Cerejeiras”
159 – Grande Reserva, foi premiada com medalha de ouro. Foi ainda galardoado com a
160 medalha de ouro, o vinho tinto “Únicos Reserva” e com a medalha de prata o Vinho
161 Branco Feitores da Casta Chardonnay, ambos do produtor João Pedro Machado
162 Duarte.” -----
- 163 **Do Senhor Vereador Vítor Fonseca:** -----
- 164 **0817 Assembleia Intermunicipal da Associação Municipal dos Vinhos Portugueses:**
165 “Estive presente no passado dia 6 de novembro na Assembleia Intermunicipal da
166 Associação Municipal dos Vinhos Portuguesas – AMPV, em Lamego, em que foram
167 discutidos vários pontos como a Cidade Europeia 2021 em Portugal, cujo concurso
168 decorre até março de 2020; A Admissão de novos Municípios; A Aprovação do
169 procedimento de readmissão de Municípios para o ano 2020; A Adesão da AMPV a
170 AMETUR – Associação Mundial de Enoturismo e a Aprovação de Protocolos com a
171 Autoriedade Rodoviária Nacional.” -----
- 172 **0818. Congresso Enoturismo Portugal:** “Estive presente no Congresso Enoturismo
173 Portugal que decorreu no passado dia 7 de novembro, em Peso da Régua e neste
174 foram apresentadas as conclusões das 15 ações realizadas em diversas localidades.
175 Foi feita uma apresentação do Enoturismo.pt e da 4.ª Conferência Mundial de
176 Enoturismo da Organização Mundial do Turismo que irá ter lugar de 4 a 6 de
177 dezembro, em Vale de Colchagua, situado a 180 Km a sul da capital do Chile,
178 Santiago, isto se as condições de segurança assim o permitirem, existindo como
179 opção, a cidade de Madrid; Realizou-se também a indicação dos representantes dos
180 Municípios no Enoturismo.pt e o levantamento dos parceiros do Enoturismo.pt e
181 finalmente, à aprovação das datas das reuniões para 2020 do Enoturismo.pt”. -----
- 182 **Do Senhor Vereador José Manuel Vieira:** -----

- 183 **0819. Voto de pesar pelo falecimento do Chefe dos Bombeiros Voluntários do**
184 **Bombarral, Vasco Antunes:** “Os vereadores do PPD/PSD, para além de
185 subscreverem a nota de pesar aqui transmitida pelo Sr. Presidente da Câmara,
186 pretendem também exprimir o seu sentimento face a esta perda enorme, para a
187 família, para o seu grupo de amigos, para os Bombeiros do Bombarral, para toda a
188 comunidade e, no fundo, para todo o concelho. Vasco Antunes, distinguiu-se pela sua
189 entrega e extraordinária dedicação aos Bombeiros, aos quais esteve ligado durante
190 grande parte da sua vida. Grande parte dos seus descendentes seguiram-lhe os
191 passos, assegurando como ele, o exemplar serviço de proteção e socorro
192 desenvolvido pelos nossos Bombeiros. Em termos sociais, foi um cidadão exemplar e
193 demonstrou sempre um excelente trato para com todos, mantendo ótimas relações
194 interpessoais, com a sua postura correta a toda a prova, revelando-se um cidadão
195 bombarralense de elevado mérito. Pessoalmente, lamento a sua perda do convívio
196 com todos nós, na justa medida em que também eu perdi um amigo, do qual
197 infelizmente não pude despedir-me, por impossibilidade de agenda. A toda a família
198 queremos deixar o nosso abraço de condolências, neste momento muito difícil.” -----
199 **0820. Canil Intermunicipal:** “Dado que há muito tempo não atualizamos os dados
200 referentes a algumas matérias importantes para o concelho, aproveito desde já para
201 questionar o Sr. Presidente, sobre a evolução das obras de construção do Canil
202 Intermunicipal. Antevendo um inverno rigoroso que já está à porta e as consequências
203 do mesmo no evoluir dos trabalhos, gostaria de saber qual a previsão para a
204 conclusão dos mesmos.” -----
205 **0821. Loja do Cidadão:** “Sabendo-se que estamos em total desacordo quanto à alteração
206 da localização da Loja do Cidadão na Rua do Comércio, quando tínhamos tudo
207 preparado para a sua implantação junto ao Mercado Municipal, solicito que nos
208 informem qual o ponto de situação sobre este projeto. Pelo facto de terem refeito o
209 projeto, alterando o local da sua implantação, obrigando a um maior investimento,
210 dado que implicou a aquisição de um imóvel, existe um considerável atraso no
211 desenvolvimento deste processo, pelo que queremos informação detalhada e com
212 mais frequência, sobre este assunto para ficarmos a saber a calendarização das
213 diversas fases do mesmo.” -----
214 **0822. Revisão do PDM no concelho do Bombarral:** “Também sobre esta importante
215 matéria para o desenvolvimento concelhio, pouco ou nada se tem falado, quando se
216 sabe que a projeção que havíamos feito em consonância com a empresa que
217 contratamos, apontava claramente para que já estivesse concluído este processo. Ao
218 mesmo tempo, deixo bem claro que tanto eu, como o meu colega Vereador Nuno
219 Mota, nos disponibilizamos para acompanhar e colaborar nos trabalhos ou para
220 participar nalguma reunião que o Sr. Presidente entenda convocar para que se
221 conclua este importante processo, fundamental para o futuro do Bombarral e para a
222 conceção de um planeamento estratégico que continuamos à espera seja feito e
223 apresentado a esta Câmara, até porque a ausência do mesmo revela o perfeito
224 descontrolo relativamente ao rumo a tomar.”-----
225 **0823. Abertura ao trânsito na Rua do Comércio:** “Na fase inicial das obras, houve muitas
226 críticas à intervenção que a Câmara ali está a fazer, ou porque moradores e
227 comerciantes não foram ouvidos sobre essa matéria, ou porque grande parte das
228 pessoas não se reveem nas opções escolhidas para a requalificação daquela artéria.

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 229
230
231
232
233
234
235
236
237
238
239
240
241
242
243
244
245
246
247
248
249
250
251
252
253
254
255
256
257
258
259
260
261
262
263
264
265
266
267
268
269
270
271
272
273
274
- Ultimamente, a crítica parece estar mais serena, até porque tem havido um conjunto de correções em obra, havendo uma expectativa em relação à mais valia que pode constituir esta medida. Como também nada tem sido dito sobre este assunto, pergunto para quando se prevê a conclusão daquela intervenção.” -----
- 0824. Caso do cidadão Edgar Torego, no Estorninho:** “Sabendo que este caso depende em primeira instância de uma apreciação e parecer técnico, é só depois da decisão política ainda assim, e porque o município continua a manifestar o seu descontentamento, solicito informação sobre o desenvolvimento do caso.” -----
- 0825. Seca no Chafariz de São Mamede:** “Relativamente a este caso da ausência total de água a brotar na fonte pública, caso inédito em quinhentos anos de existência, sendo uma preocupação de todos os elementos que aqui represento em termos partidários, solicito que o Sr. Presidente, considere igualmente este processo como prioritário, porque não será aceitável que não haja uma solução à vista. O Sr. Presidente também já deu nota da sua preocupação, mas isso não chega, porque a verdadeira preocupação que todos devemos comungar é ver o assunto decididamente resolvido. Para tal, já não é a primeira vez que o digo, é absolutamente necessário arregaçar as mangas e calçar as galochas, no sentido de se encontrar no terreno, a verdadeira causa do desvio daquele caudal de água. E isto torna-se tão importante quanto o facto de sabermos que a APA, de acordo com as informações do Sr. Presidente, considera não estar no seu domínio a solução para o caso. Há por isso que partir para uma solução interna em que o Município pode e deve investir o que for necessário para evitar atentados aos bens do domínio público. Por isso, Sr. Presidente, siga em frente, mas com alguma celeridade para que S. Mamede recupere o que é seu. Se a APA diz, como parece, que o imóvel não está registado, isso não deverá constituir obstáculo para a resolução do caso, fazendo com que aquela fonte continue a desempenhar a sua missão de cinco séculos, servindo o domínio público. Se for necessário recorrer a serviços geotécnicos fora do domínio da Câmara, deve esta assumir imediatamente essa responsabilidade, independentemente de sabermos que isso vai ter os seus custos, sabendo que essa despesa será um investimento com grande retorno para a população. Por isso, Sr. Presidente, não desista, insista e avance determinado para a resolução do problema.” -----
- 0826. Mercado Municipal:** “Lamentamos os atrasos verificados na obra de requalificação do Mercado Municipal, até porque a mesma irá afetar os comerciantes daquele espaço.” -
Da senhora Vereadora Rosa Guerra: -----
- 0827. Entrega de Prémios do “Concurso de Vinhos de Lisboa 2019”:** Parabenizou a Companhia Agrícola do Sanguinhal e o produtor João Pedro Machado Duarte pela atribuição das medalhas de ouro e prata obtidas no “Concurso de Vinhos de Lisboa 2019.” -----
- 0828. Voto de pesar - Vasco Antunes:** “Manifesto o meu voto de pesar ao chefe Vasco Antunes e as minhas sentidas condolências à família.” -----
- 0829. Edgar Torego:** “Questiono qual é a evolução do processo do caso do senhor Edgar Torego.” -----
- 0830. Rocha Center:** “Fui visitar a Rocha Center e percebi que houve já algumas obras que foram ajustadas ao tipo de equipamento que lá têm e pretendia saber em que fase é que está a assinatura do protocolo de cedência do espaço, tendo em conta que isto é um Centro de Pós-Colheita e Tecnologia do qual fazem parte dezassete produtores.

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 275 Sendo uma mais valia para o nosso concelho, e além concelho porque abrange vários
276 produtores do Oeste, era importante saber em que fase é que está porque também tive
277 conhecimento que no mês de outubro iniciou-se um projeto de investigação financiado
278 no âmbito do Portugal 2021 no montante elegível de cerca de 900.000 euros.” -----
279 **0831. Dois anos de mandato:** “Como já alcançaram 2 anos de mandato, queria saber qual
280 é o balanço que fazem do Gabinete de Apoio ao Emigrante tendo em conta o fim para
281 o qual está direcionado, mas também sobre o Balcão de Inclusão e, em que fase é
282 que está a atualização do Diagnóstico Social.” -----
283 **Do senhor vereador Nuno Mota:** -----
284 **0832. Falta de pagamento das senhas de presença:** “Lamentavelmente, trago este
285 assunto aqui à reunião de Câmara que se prende com a falta de pagamento de senhas
286 de presença aos Vereadores, o que se está a tornar num caso de falta de respeito
287 pelos vereadores, uma vez que ficou acordado com o Senhor Presidente que os
288 pagamentos das senhas seriam pagos no início de cada mês referente ao mês anterior
289 e à data continuamos à espera.” -----
290 **0833. Despachos:** “Em nome da transparência, não estão publicados todos os despachos
291 feitos e descobrimos que estão em falta os despachos números 11, 17, 18, 20, 22, 23,
292 24 e 25. Tinha sido acordado no início do mandato que todos os despachos seriam
293 depois entregues aos vereadores e isso não tem acontecido, no entanto, nós temos
294 acompanhado no site, mas não estão e não percebemos qual o motivo: Nesse sentido,
295 pedimos ao Senhor Presidente que nos traga a esta reunião, estes despachos em falta
296 para nós, vereadores de oposição, termos conhecimento e que sejam colocados no
297 site da Câmara.” -----
298 **0834. Relatório da Inspeção principal a 5 Pontões localizados nas localidades de Paúl,**
299 **Baraçais e Barreiras – Bombarral:** “Recebemos juntamente com a ordem de trabalho
300 vários relatórios de inspeção a alguns viadutos que são da responsabilidade da
301 Câmara. É uma matéria que muito nos preocupa, o estado de conservação de todos
302 estes viadutos, no entanto, dizer ao senhor Presidente que além destes existem muitos
303 outros viadutos que não foram inspecionados, mas que também são da
304 responsabilidade da Câmara.” -----
305 **0835. Bombeiros Voluntários do Bombarral:** “Atendendo que se já passou cerca de um
306 mês sobre a vinda dos Bombeiros Voluntários do Bombarral à reunião de Câmara e
307 tendo o comandante, Pedro Lourenço manifestado uma grande preocupação pela
308 saída de efetivos desta corporação e deu conhecimento que já depois dessa reunião
309 saíram mais efetivos, se o assunto era preocupante, mais preocupante se está a tornar
310 e eu pergunto ao Senhor Presidente, se já reuniu com os bombeiros sobre esta
311 situação. Na altura, nós os vereadores do PSD manifestámos disponibilidade de estar
312 presente nessa reunião se assim o entendesse e, reitero mais uma vez, continuamos
313 na mesma disponíveis para reunirmos e para tentarmos em conjunto arranjar uma
314 solução para este problema que nos afeta a todos nós.” -----
315 **0836. Acidentes na estrada dos Loridos:** “É preocupante a questão dos acidentes que têm
316 acontecido mais intensamente nos últimos tempos na estrada dos Loridos. Não sei
317 porque motivo, e pergunto ao senhor Presidente, se isto já pensou em alguma medida
318 para efetivamente evitarmos que isso aconteça.” -----
319 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “relativamente ao Canil Intermunicipal a
320 questão passa exatamente por aquilo que foi combinado juntamente com o Município

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

321 do Cadaval em prolongar por mais 2 meses até ao final do ano e, partilho inteiramente
322 a sua preocupação referente à questão que se coloca com as chuvas. No que diz
323 respeito à Loja do Cidadão foi, de facto, feito o projeto como todos nós sabemos
324 porque, desta vez, este projeto e esta Loja do Cidadão contará com a instalação do
325 Instituto de Registo e Notariado se não, seria uma Loja do Cidadão extremamente
326 manca. Neste momento, estamos a desenvolver todas as diligências porque ao dia de
327 hoje ainda não foi efetuada a compra do referido imóvel porque ainda é necessária
328 uma avaliação do imóvel para todos nós nos sentimos confortáveis com o custo.
329 Posso-lhe dizer que à partida está quase em metade do valor que seria o valor de
330 mercado e que a nível de colaboração com o Conselho de Administração da CCAM,
331 na figura do Dr. Filipe Costa e da Dra. Nídia Teixeira, esta colaboração continua em
332 relação ao apoio às iniciativas a esta Câmara Municipal o que também se passará no
333 próximo evento de Natal, e daqui já, uma saudação muito especial à Caixa de Crédito
334 Agrícola Mútuo do Bombarral, uma vez que vão colaborar com as nossas atividades,
335 na quadra natalícia. No que diz respeito ao PDM houve uma reunião ontem na
336 CCDRLVT e, posso dizer com grande agrado que o resultado foi um parecer favorável
337 condicionado, o que é um sucesso, uma vez que nesta altura geralmente nunca se
338 obtém este tipo de aprovação, é sempre a reprovação e agora, portanto, as entidades
339 que colocaram os entraves vão ter que ser informadas e elucidadas sobre tudo o que
340 está em cima da mesa. Está a decorrer com toda a normalidade, a bom ritmo e
341 espera-se que no 1.º trimestre do próximo ano esteja em discussão pública. Sobre a
342 questão da Rua do Comércio, julgo que, neste capítulo, estamos completamente de
343 acordo e sempre estivemos de acordo também com o anterior mandato, em relação ao
344 vosso propósito. Eu também ouvi, e todos nós ouvimos certamente, no início as
345 pessoas com alguns comentários às vezes, até menos, enfim, diria corretos, mas de
346 uma forma geral as pessoas são avessas à mudança. Estamos a ultimar a obra com a
347 questão das passadeiras porque quisemos dar uma ênfase especial a estas para um
348 acesso fácil de pessoas com dificuldades e com locomoção reduzida. A questão do
349 munícipe Edgar Torego quero dizer-lhe que deu entrada nos serviços municipais um
350 processo de legalização sobre a parte de ampliação do armazém. Este processo
351 encontra-se no SIG e seguirá para parecer técnico relativamente às questões da obra
352 e do ambiente, situação esta que é do conhecimento do reclamante. No que diz
353 respeito ao Chafariz de São Mamede é uma questão comum que nos aflige e sobre a
354 qual tudo faremos para que seja identificado o problema, tendo nós conhecimento que
355 sendo o problema principal não haver água, bem entendido, mas o que é que está por
356 detrás de não haver água e depois a própria resolução desta situação. Aproveito para
357 dizer que se o Senhor Vereador tiver a possibilidade, através do seu partido, para que
358 possa eventualmente também interferir e fazer chegar estas preocupações. Tenho
359 aqui um email do grupo parlamentar do PCP, a informar que vai colocar duas
360 perguntas através ao Senhor Presidente da Assembleia da República: “Tem o Governo
361 conhecimento desta situação?” e “Que medidas vai tomar para resolver o problema
362 que afeta esta população?” Como podem compreender, gostaria muito que fosse até a
363 Administração Central a tomar conta desta situação. No entanto, a observação que fez
364 na reunião o Senhor Engenheiro da Agência Portuguesa do Ambiente, onde também
365 estavam representantes da população de São Mamede, é que não é uma questão
366 fácil, mas vamos dar andamento ao processo. Em resposta ao Senhor Vereador Nuno

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

367 Mota sobre o pagamento das senhas o que posso fazer é uma recomendação, mais
368 uma vez, e esperar que as pessoas entendam isso como uma questão de prioridade,
369 portanto, dizer-vos exatamente isso que lamento imenso esta situação, que de todo
370 em todo, não me agrada minimamente. Sobre o Mercado Municipal e de a própria
371 empresa não ter imprimido um ritmo que se ajustasse às nossas pretensões, no
372 entanto, está numa nova fase em que eles estão a imprimir já num esforço diferente do
373 que tem sido. Eu quero acreditar que vão cumprir os prazos. Como todos
374 compreendem, longe de mim, a ideia de querer entrar, digamos em grande dureza que
375 pode ser pouco produtiva e exatamente funcionar ao contrário com esta empresa.
376 Portanto enquanto houver a situação de estarem aqui a cumprir os prazos, nós não
377 poderemos, de todo em todo, interferir de uma forma bastante intensa, no entanto,
378 estamos a ter reuniões periódicas e vamos ter uma reunião amanhã mesmo com a
379 empresa. A Senhora Vereadora Rosa Guerra, referiu o Rocha Center que estará
380 certamente a desenvolver as suas atividades de investigação e, como sabe, a intenção
381 futura é que passem essas instalações, aliás para eles próprios terem uma perspetiva
382 de desenvolvimento e ampliação, para as antigas instalações do IVV. Quanto ao
383 Gabinete de Apoio ao Emigrante, todas essas informações constam sempre da
384 informação sobre a atividade municipal aquando da Assembleia Municipal.” -----
385 ----- A senhora Vereadora Patrícia Pereira disse “O Gabinete do Apoio ao
386 Emigrante não faz parte do pelouro da Ação Social, contudo, eu penso que a sua
387 pergunta, se calhar, iria no tipo de apoio que nós damos, neste momento, aos
388 emigrantes e posso dizer que quando nos surgem situações de imigrantes, ou
389 situações de ilegalidade, o que é feito é que são recebidos pelo técnico superior,
390 Adolfo Pereira, e são reencaminhados para Óbidos. Em relação ao Gabinete da
391 Inclusão não tenho aqui os dados, mas posso dizer que dia 26 deste mês irá existir um
392 encontro dos vários Balcões de Inclusão onde serão apresentadas as boas práticas e
393 onde será feita a partilha de como estão a funcionar e depois darei também feedback.
394 Em relação ao CLASB, penso que se queria referir ao diagnóstico social e informo que
395 já foram definidos nas reuniões supra concelhia alguns indicadores de forma a
396 uniformizar o diagnóstico social dos vários concelhos. Neste momento, estamos no
397 Núcleo Executivo a trabalhar estes indicadores para perceber se toda aquela panóplia
398 de indicadores que nos são apresentados nas várias áreas quais é que fazem sentido
399 para o nosso concelho e os que não fazem sentido. Tivemos já duas reuniões para
400 definir estes indicadores, mas não foram ainda suficientes, vamos precisar de pelo
401 menos mais uma reunião porque realmente são muitos os indicadores propostos para
402 depois de estarem definidos se proceder então à atualização desses factos e se definir
403 o plano de ação.” -----
404 ----- O senhor Presidente da Câmara disse “em relação aos despachos que faltam
405 no site vou averiguar e certamente lhe darei ainda provavelmente no decorrer desta
406 reunião, uma indicação do que se passou. Em relação à questão dos viadutos e dos
407 pontões é um dos pontos que está hoje na ordem do dia como ponto para
408 conhecimento pelo que falarei então mais tarde. Sendo assim, referir que a questão
409 dos bombeiros é uma questão que, sem dúvida nenhuma, seríamos tolos se não nos
410 preocupasse e, quanto a nós, é uma situação que carece de reflexão profunda. É certo
411 que saíram quatro bombeiros, mas entraram 3, portanto, de facto, fica com défice, mas
412 défice de um bombeiro. Quanto à questão da estrada dos Loridos é uma questão que

413 também lhe posso dizer muito nos preocupa e que preocupa na medida em que, de
414 facto, fizemos uma intervenção numa curva e os acidentes passaram para a curva
415 seguinte. Julgo que há aqui também da parte dos condutores, uma falta atenção ou
416 pelo menos, uma situação de algum excesso de velocidade. Vamos vendo o que é que
417 poderemos fazer talvez um limite de velocidade de 30 ou 40 Km por hora pois já tem
418 limite de 50 Km por hora. Apenas dar aqui informação que nos chegou agora a dizer
419 que em relação à questão dos despachos em falta são despachos públicos, mas de
420 qualquer forma, os serviços já estão a proceder à sua publicação. No caso das senhas
421 de presença os serviços já processaram as ordens de pagamento e o respetivo lote
422 devendo seguir para a tesouraria no decorrer do presente dia.” -----

Ponto para conhecimento

0837. Inspeção Principal a 5 Pontões localizados nas localidades de Paúl, Baraçais e Barreiras – Bombarral”: -----

425 ----- O senhor Presidente da Câmara apresentou o relatório da Inspeção Principal
426 a 5 Pontões localizados nas localidades de Paúl, Baraçais e Barreiras – Bombarral. ----

427 ----- O Senhor Vereador Nuno Mota disse “no passado não foi feita a inspeção por
428 nenhuma entidade externa, mas foi feita pelos serviços. Reconheço que o trabalho
429 agora apresentado, deixa-nos mais satisfeitos porque percebermos melhor aquilo que
430 efetivamente temos que fazer e por isso a minha intervenção há pouco era no sentido
431 de este trabalho que foi feito nestes pontões fosse também feito noutros que são da
432 responsabilidade do Município para salvaguardar a posição de todos nós, para que
433 efetivamente nada venha a acontecer e peço-vos para fazerem as reparações devidas
434 a tempo de evitar essas situações.” -----

435 ----- O Senhor Presidente da Câmara disse “sem dúvida nenhuma que essa é a
436 intenção depois de feito o levantamento de proceder às reparações inerentes para que
437 não se corra absolutamente nenhum risco.” -----

ORDEM DO DIA

0838. Ratificação da licença de Ocupação de Espaço Público n.º 27/2019 - Banca de castanhas assadas, solicitado pelo contribuinte n.º 115 706 887: -----

441 ----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta autorizar a ratificação da licença
442 de Ocupação de Espaço Público n.º 27/2019 - Banca de castanhas assadas, solicitada
443 pelo contribuinte n.º 115 706 887. -----

0839. Informação n.º 116/AEGLD/2019 referente a pedido de pagamento em 8 prestações da fatura n.º 65258/2019 solicitado pelo cliente n.º 16204: -----

446 ----- Apreciada a informação n.º 116/AEGLD/2019 foi deliberado por unanimidade e
447 em minuta autorizar o pedido de pagamento em 8 prestações da fatura n.º 65258/2019
448 solicitado pelo cliente n.º 16204. -----

0840. Informação n.º 119/AEGLD/2019 referente a pedido de pagamento em 8 prestações das faturas n.ºs 27914/2019 e nota de crédito n.º 168, fatura n.º 35679/2019 e nota de crédito n.º 169 e faturas n.º 64251 e 71418/2019 solicitado pelo cliente n.º 17549: -----

451 ----- Apreciada a informação n.º 119/AEGLD/2019 foi deliberado por unanimidade e
452 em minuta autorizar o pedido de pagamento em 8 prestações das faturas n.ºs
453 27914/2019 e nota de crédito n.º 168, fatura n.º 35679/2019 e nota de crédito n.º 169 e
454 faturas n.º 64251 e 71418/2019 solicitado pelo cliente n.º 17549. -----
455
456
457

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

- 458 **0841. Informação n.º 121/AEGLD/2019 referente a pedido de pagamento em 8**
459 **prestações das faturas n.ºs 89451/18, 92938/18, 3047/19, 3676/19, 46968/19,**
460 **54211/19 61428/19, e 68609/2019 solicitado pelo cliente n.º 17328: -----**
461 -----
462 ----- Apreciada a informação n.º 121/AEGLD/2019 foi deliberado por unanimidade e
463 em minuta autorizar o pedido de pagamento em 8 prestações das faturas n.ºs
464 89451/18, 92938/18, 3047/19, 3676/19, 46968/19, 54211/19 61428/19, e 68609/2019
465 solicitado pelo cliente n.º 17328. -----
466 **0842. Vistoria no âmbito da reabilitação urbana, conforme o Decreto-Lei n.º 307/2009**
467 **de 23/10, na atual redação referente ao processo n.º 5/19/05: -----**
468 ----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta sobre o pedido de vistoria
469 relativo ao processo n.º 5/19/05, ao abrigo do D.L n.º 555/99 de 16/12 na redação
470 dada pelo D.L n.º 136/2014, conjugado com o n.º1 do art.º 2 do D.L n.º 307/2009 de
471 23/10, em nome de Bruno Miguel Gomes Marques, no prédio sito na Rua D. Afonso
472 Henriques, 6-8 na Vila de Bombarral, que de acordo com o auto de vistoria, bem como
473 a ficha de avaliação do nível de conservação de edificado foi-lhe atribuído o estado
474 PÉSSIMO tendo-se verificado que as paredes exteriores se encontram em estado de
475 poderem ser, eventualmente, recuperados e reabilitadas, apresentando algum
476 fissuramento, em alguns troços. Deverão ser retirados/removidos a parte restante da
477 cobertura colapsada assim como os pavimentos dos pisos superiores, em madeira
478 apodrecida e também colapsada. Após a intervenção, deverão assegurar a remoção
479 dos entulhos. Deverão ser vedados os vãos exteriores para impedir a intrusão assim
480 como a remoção imediata de vidros partidos que ainda se encontram nas caixilharias.-
481 **0843. Proposta de constituição de Comissão de Avaliação de Imóveis: -----**
482 ----- O Senhor Presidente da Câmara apresentou a seguinte proposta:
483 “Considerando que o inventário do património municipal deverá permanecer
484 atualizado, para que permita conhecer em qualquer momento, o estado, o valor, a
485 afetação e a localização dos bens; A administração do património municipal constitui
486 um importante instrumento da política financeira; A necessidade de cumprir as regras
487 e instrumentos jurídicos estabelecidos e necessários a uma eficaz administração do
488 património do Município, conforme definidos no Regulamento de Inventário e Cadastro
489 do Património da Câmara Municipal de Bombarral, nomeadamente tendo em vista a
490 possível constituição de direitos reais ou transação, a título oneroso ou gratuito; A
491 necessidade de atualizar a Comissão anteriormente constituída para o efeito, por
492 deliberação de Câmara de 09/04/2014, quer por a mesma integrar elementos que já
493 não colaboram com esta Autarquia, quer pela necessidade de adaptar a sua
494 composição em termos técnicos à realidade patrimonial existente; Proponho que a
495 Câmara Municipal do Bombarral delibere a constituição de Comissão de Avaliação de
496 Imóveis, com a composição que a seguir se apresenta: Membros Efetivos: Eng.^a
497 Telma Costa, Arq.º Nuno Morais e Eng.^a Susana Timóteo; Membros Suplentes: Arq.^a
498 Márcia Carvalho e Eng.^a Antónia Vargas.” -----
499 ----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar a proposta de
500 constituição de Comissão de Avaliação de Imóveis. -----
501 **0844. Proposta de abertura do período de discussão pública do Programa Estratégico**
502 **de Reabilitação Urbana (PERU) da ARU da Vila do Bombarral: -----**
503 ----- O Senhor Presidente da Câmara apresentou a seguinte proposta:
504 “Considerando que na sequência da aprovação da delimitação da Área de

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

504 Reabilitação Urbana (ARU) da Vila do Bombarral, decidiu a Câmara Municipal, em
505 reunião pública ordinária realizada a 09 de julho de 2019, aprovar e submeter a
506 discussão pública o projeto da Operação de Reabilitação Urbana (ORU) sistemática
507 pelo Programa Estratégico de Reabilitação Urbana (PERU) da Área de Reabilitação
508 Urbana (ARU) da Vila do Bombarral; Não houve participação no âmbito do período de
509 discussão pública iniciado com o Aviso n.º 13271/2019, publicado em Diário da
510 República, 2.ª série, Parte H, no dia 22 de agosto de 2019; Não houve divulgação da
511 abertura do período de discussão pública através de meio de comunicação social; É
512 importante que haja uma maior divulgação e consequente participação neste
513 programa estratégico para o desenvolvimento do Município; Proponho, que a Câmara
514 Municipal do Bombarral delibere aprovar a abertura de um novo período de discussão
515 pública do Programa Estratégico de Reabilitação Urbana (PERU) da ARU da Vila do
516 Bombarral.” -----
517 ----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar a proposta de abertura
518 do período de discussão pública do Programa Estratégico de Reabilitação Urbana
519 (PERU) da ARU da Vila do Bombarral. -----
520 **0845. Informação n.º 30/2019 da UOGF – Abertura de Conta Bancária para efeito de**
521 **Candidatura:** -----
522 ----- Apreciada a informação n.º 30/2019 da UOGF – Abertura de Conta Bancária
523 para efeito de Candidatura no âmbito da Linha de Apoio à Sustentabilidade
524 denominada “Bombarral Feel”, financiada pelo Turismo de Portugal, foi a mesma
525 autorizada por unanimidade e em minuta. -----
526 **0846. Modificação do Acordo de Execução Competências delegadas pela Lei n.º**
527 **75/2013 de 12/09 nas Juntas de Freguesia:** -----
528 ----- O Senhor Presidente da Câmara apresentou a seguinte modificação do
529 Acordo de Execução Competências delegadas pela Lei n.º 75/2013 de 12/09 nas
530 Juntas de Freguesia: “Considerando que em 09/05/2014 foi outorgado entre o
531 Município de Bombarral e todas as Juntas de Freguesia do Concelho Acordo de
532 Execução para a delegação de algumas das competências legalmente delegáveis e
533 constantes no art.º 132.º do Regime Jurídico das Autarquias Locais (RJAL), aprovado
534 em anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação em vigor, nomeadamente,
535 assegurar a limpeza das vias e espaços públicos municipais, sarjetas e sumidouros
536 (al. b) do n.º 1), promover a manutenção dos espaços envolventes dos
537 estabelecimentos de educação pré escolar e do 1.º ciclo do ensino básico (al. f) do n.º
538 1) e gerir e assegurar a manutenção dos espaços verdes (al. a) do n.º 1), de harmonia
539 com a deliberação da Assembleia Municipal de 10 de janeiro de 2014, e das
540 deliberações das Assembleias de Freguesia da União de Freguesias de Bombarral e
541 Vale Covo, Carvalhal, Roliça e Pó, datadas respetivamente de 28, 17, 09 e 23 de abril
542 de 2014; Em 23/07/2015 foi outorgado entre o Município de Bombarral e a União de
543 Freguesias de Bombarral e Vale Covo Acordo de Execução Suplementar, que faz
544 parte integrante do Acordo citado no ponto anterior, de harmonia com a deliberação da
545 Assembleia Municipal de 26 de junho de 2015, e da deliberação da Assembleia de
546 Freguesia da União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo, de 25 de junho de
547 2015; Os acordos de execução, previstos nos artigos 131.º e seguintes do anexo I à
548 Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, visam a promoção da coesão territorial do
549 Concelho, o reforço da solidariedade interautarquias, a melhoria da qualidade dos

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

550 serviços prestados à população, a racionalização dos recursos disponíveis, a
551 promoção da desconcentração administrativa, o reforço da relação de proximidade
552 com os munícipes/fregueses, e uma maior celeridade, economia e eficiência das
553 decisões administrativas; Tais acordos, nos termos da Lei citada, devem prever
554 expressamente os recursos humanos, patrimoniais e financeiros necessários e
555 suficientes ao exercício das competências delegadas, e são aprovados pela
556 Assembleia Municipal e pelas Assembleias de Freguesia, mediante proposta prévia da
557 Câmara Municipal e das Juntas de Freguesia; Nos termos do previsto nos artigos
558 134.º e 136.º da citada Lei, o período de vigência deste acordo coincide com a
559 duração do mandato do órgão deliberativo do município e considera-se renovados
560 após instalação do seguinte órgão deliberativo do município, podendo ser denunciado
561 no prazo de seis meses após a sua instalação; No decurso da Execução do Acordo
562 manifestou-se, contudo, a necessidade de promover algumas clarificações
563 relativamente às especificações e áreas de intervenção das competências delegadas
564 nas Juntas de Freguesia, dando origem à modificação do Acordo, modificação que foi
565 celebrada com a União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo, com a Freguesia de
566 Carvalhal e com a Freguesia do Pó em 26 de fevereiro de 2018, depois de
567 previamente aprovada pelas correspondentes Assembleias de Freguesia nos dias 18,
568 27, 20 de dezembro de 2017, respetivamente, e pela Assembleia Municipal de
569 Bombarral em 28 de dezembro de 2017 (aprovada na segunda reunião realizada em
570 05 de janeiro de 2018); Além daquela modificação, em momento posterior, veio a
571 Junta de Freguesia da Roliça negociar com a Câmara Municipal de Bombarral a
572 revisão da redação de algumas cláusulas do Acordo no sentido de melhor determinar
573 os recursos disponíveis para o exercício das competências delegadas, tendo tido o
574 devido acolhimento pelo órgão municipal competente e pelas demais freguesias do
575 concelho, tendo a referida modificação sido assinada aos cinco dias de julho de dois
576 mil e dezoito; É convicção deste Município que as Freguesias garantem uma
577 prestação de serviços de qualidade às suas populações, através de uma utilização
578 racional dos recursos; A Câmara Municipal reconhece uma escassez de recursos e
579 necessidade de rentabilizar os meios disponíveis, promove uma maior proximidade e
580 apoio direto às populações locais. Proponho que a Câmara Municipal do Bombarral:
581 1). Nos termos da al. l) do n.º 1 do art.º 33º do RJAL, aprovado pela lei n.º 75/2013, de
582 12 de setembro, delibere aprovar o reforço no valor de 13.800,00€ a distribuir por
583 todas as Juntas de Freguesia, conforme fichas de cabimento em anexo, modificando o
584 atual acordo de execução celebrado; 2). Submeta, nos termos do disposto na al. k) e
585 m) do n.º 1 do art.º 25.º do RJAL, a proposta aprovada pela Câmara Municipal a
586 autorização da Assembleia Municipal.” -----
587 ----- O Senhor Vereador Nuno Mota disse “congratulamo-nos por efetivamente esta
588 verba ser atribuída às freguesias, mas quero chamar a atenção aos senhores que nós
589 quando recebemos os documentos em casa preparámos a reunião e vínhamos aqui
590 para dizer que não podíamos estar de acordo porque não havia a ficha de cabimento
591 e, segundo a lei do POCAL não podemos estar a aprovar um documento que não tem
592 o suporte financeiro, portanto, neste momento já temos em nosso poder todos os
593 documentos legais, e vamos votar favoravelmente.” -----
594 ----- O Senhor Presidente da Câmara disse “tivemos o cuidado de imediato no
595 início da reunião juntar as fichas de cabimento e apenas referir como informação que

ATA N.º 24/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.11.12

596 não houve, naquele momento, oportunidade, uma vez que os serviços estavam em
597 formação sobre o SNC-AP que mais uma vez, esperemos que comece a ser utilizado
598 em 2020 e, por tal facto, não estava naquele preciso momento em que enviámos os
599 documentos não estava, de facto, e dessa forma preferimos entregá-lo aqui em mãos
600 na reunião de Câmara.” -----
601 ----- Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar a modificação do Acordo
602 de Execução Competências delegadas pela Lei n.º 75/2013 de 12/09 nas Juntas de
603 Freguesia e o envio à Assembleia Municipal. -----
604
605
606
607
608 -----Pelas 11:36 horas, foi a reunião encerrada e lavrada a presente ata, que
609 depois de lida e achada conforme, vai ser devidamente assinada nos termos do n.º 2
610 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo Presidente do órgão e pela
611 funcionária Municipal que a lavrou. -----
612
613
614 O Presidente da Câmara
615
616
617
618 A funcionária
619
620
621